

BASIS

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiéndose además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50
Provincias, trimestre « 5.00
Número del día 10 céntimos:
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis

La dignidad del hombre

El mundo es un desierto lleno de escabrosidades y laberintos en donde las fieras voraces, salidas de los centros infernales amenazan devorarnos a cada instante.

No divaguemos, porque el peligro cada instante avanza, y las desordenadas pasiones, por el mar negro de los vicios, es el ambiente infernal que nos destruirá y el hombre en medio de su atribulada vida, no evita la caída al principio que siempre es funesta.

Es de suma importancia que se restaure, si no queremos ver que la sociedad sufra el desequilibrio, que esos adelantos maquiavélicos de invenciones destructoras se conviertan en horas de estudios provechosos, para el progreso y regeneración de los pueblos.

Escudriñando todos esos sitios, donde existen focos infecciosos, como régimen higiénico que contamina los cerebros destruyendo la vitalidad por la falta de principios, que se le inculca cuando apenas empieza a desarrollarse ese organismo tan importante, que el joven tiene, y no se ha tratado de presentarle ante su vista lo que es la nobleza y la hidalguía, que elevan al hombre a los sentimientos humanitarios de conciencia y dignidad para con los demás.

La sociedad no se sostiene un momento y considera que por la destrucción de los seres inocentes indefensos, no es el camino para llegar al progreso, ni se llegará jamás.

El derecho del hombre, fundamenta todas las constituciones modernas para el progreso, pero no para el exterminio de la humanidad, ningún individuo puede ejercer autoridad, que no emane expresamente de aquella.

Toda obligación o vínculo moral so funda en una ley, y no puede concebirse de manera alguna, que la razón que es propiedad de ella, sea contraproducente a torpes ideas que faculten a cometer acciones contra sus mismos hermanos.

Es infinita y necesariamente que las facultades que el hombre posee por la gracia especialísima de la divinidad, que al ser transportado a este mundo que habitamos, por corto espacio de tiempo, no le dediquemos a la fidelidad moral, al derecho y deberes que los hombres, por vínculo de divinidad, no deben apelar al exterminio de sus semejantes.

La justicia es dar a cada uno lo suyo respetar su derecho que es la potestad inviolable de hacer todo el bien por los demás para que el hombre pueda subsistir.

El mejor bienestar de la sociedad y del progreso civil, exige imperiosamente que la sociedad se constituya y gobierne, inculcando en los corazones jóvenes los sentimientos humanitarios, de nobleza, de hidalguía, y de instrucción social para hacer frente a esos trastornados cerebros que nos quieren aterrorizar, y se debe reprimir fuertemente la propaganda del error, no existe tal derecho, ni ninguna legislación garantiza el absurdo de emitir ideas falsas, más, que propagar y hacer público; y todos debemos apoyarla con la verdad, y desechar el error, por la inmediata conclusión de la causa.

SIGUE EL EMBROLLO

Cumpliéronse catorce meses, desde el comienzo de la terrible contienda europea... y la situación es casi la misma que al segundo.

Continúa sin deshacerse la incógnita. A ciencia cierta, nadie sabe, ni aún los mismos combatientes, cual es el objetivo que se persigue ya en la lucha.

Sólo, si puede asegurarse que ambos bandos desean el aniquilamiento completo del contrario.

Pero en el tiempo transcurrido, los ánimos han sufrido en diversas ocasiones depresiones grandes.

Los reveses de la campaña, de un lado, la lentitud de las operaciones, por otro, y, en todos, esa sangría suelta de hombres y de dinero que se pierden, son capaces de agotar las energías mayores.

Pero aún los directores del movimiento, tienen harta elocuencia para demostrar que los sacrificios no son inútiles.

Quienes pusieron la planta en territorio ajeno tienen más facilidad para la exposición de sus asertos, ya que el pueblo ve positivamente el adelanto, aunque le sean mermados hijos y bienes.

Mas, por lo mismo que así ocurre, un retroceso en la marcha, u a derrota, imposible de ocultar, tiene que ser de más efecto y producir más sensación en aquella muchedumbre, acostumbrada a regalar sus oídos con gratas noticias, sabiendo que sus soldados avanzan y avanzan, sin que haya obstáculo para sus mortíferos elementos.

En cambio el pueblo que ve hollado su territorio por el ejército contrario, a pesar de la desesperación que siente, tiene que cobrar constantemente nuevas energías para unirse en compacto bloque, y arrojarlo del país.

Pudiera esto haberse conseguido, más eficazmente, a poco de la conquista, pero, una vez reforzados los acantonamientos, fortificado atrozmente el invasor, los esfuerzos tienen que ser mucho mayores para echarlo.

Y esto es difícil, porque una ofensiva, tras de agotar más las fuerzas, es más difícil, mucho más, que una defensiva.

Y el ejército que retrocedió constantemente, que en su defensiva, hubo de cortar el paso al enemigo, con ayuda de los elementos y de inundaciones artificiales, ha de saber que en su ofensiva no encontrará ese auxiliar, a favor suyo y que el enemigo, en cambio ha de valerle de toda su astucia para hacer cortapisa en toda ocasión y con el más pequeño detalle.

Así, pues, sin dudar del éxito que ambos beligerantes confían en obtener al final de la guerra, aun cuando llevan ya quince meses de lucha, creemos que la actual situación no podrá prolongarse mucho.

Las fuerzas se gastan; los hombres y el dinero también. Y al gastarse los hombres, las fuerzas y el dinero, se gastan también los elementos de combate.

No se crea que al llamar hoy inasostenible al actual estado de cosas, lo decimos en la igual forma que al comienzo de la lucha; nó, de seguir así DURANTE MUCHOS AÑOS, cuando la guerra termine, porque alguna vez llegará su fin, habrá de comenzarse por engendrar una nueva raza, una nueva vida, para llegar a formar hombres, que es el principal elemento, y necesariamente, para cuidar de esa nueva generación y atender a las necesidades personales, será preciso dedicarse al cultivo de lo más imprescindible y abandonar, al menos de momento, los adelantos que esos mismos adelantos destruyeron.

Porque, indudablemente, lo insostenible de la situación, tanto para beligerantes como para neutrales, hará que todo el mundo civilizado (¿?) entre en la liza.

EMECBE.

Un juicio inglés sobre la estrategia inglesa

El crítico militar del «Times» censura la dirección de la campaña inglesa, que no ha sido muy feliz, y es juzgada muy desfavorablemente en los círculos militares.

Dicho crítico dice lo siguiente:

«El envío del primer Cuerpo expedicionario al teatro de la guerra y a sus puntos decisivos fué proyectado en tiempo de paz y en tiempo de paz fué bien concebido estratégicamente.

Todas las consideraciones hacían presumir que el posible centro, la gravitación y la fuerza del enemigo estarían en un cierto punto, y en ese punto concentramos tan rápidamente como fué posible todas las fuerzas de que por el momento disponíamos.

Pero, a partir de Agosto de 1914, la alta dirección de la guerra no ha sido muy brillante.

Hemos reforzado nuestras fuerzas combatientes en el Norte de Francia, pero todas las demás medidas del Gabinete demuestran claramente la falta del genio militar.

La incapacidad para el suministro de municiones, el intento de introducir el servicio militar obligatorio, el fracaso de Amberes, la expedición a los Dardanelos; todo esto han sido faltas graves, cuyas malas consecuencias no se han agotado todavía.

Debemos decir, hablando crudamente, que en cuanto a la estrategia no hemos sido dirigidos, sino que nos hemos dejado llevar.

Si en el verano hubiéramos enviado a Francia las tropas disponibles, hubiéramos podido contar con una participación activa, quizá decisiva, en la ofensiva de los franceses.

La expedición a los Dardanelos era una operación seria, pero secundaria, que si tenía éxito, prometía gigantesco provecho a los que la emprendían.

Pero desde el principio hasta el fin, ha sido dirigida desde Londres en la forma más diletante y fanfarrona.

Le faltaron aquellos elementos de sorpresa y acometida, sin los cuales no pueden tener éxito esta clase de empresas.

Fuó, además, realizada con fuerzas insuficientes y sustrajo del frente francés un fuerte ejército y municiones en un momento en que el ejército occidental hacía su mayor esfuerzo.

Quisimos hacer dos trajes con un corte que apenas bastaba para uno, y resultó que no tuvimos fuerza suficiente en ninguno de los dos frentes.

La estrategia que creó la situación militar de Mayo de 1915, no merece ninguna buena palabra.

El arte de ser débil en todas partes para poder conseguir algo en alguna, no se aprende en ninguna escuela.

Dios sabe de dónde la habrá aprendido nuestro Gobierno.

Al empezar la Guerra, el Gobierno tenía dos misiones: una de ellas era la de asegurar la defensa de Inglaterra, la otra era la de hacerse cargo de cuál sería el punto, el decisivo en este teatro de la guerra y acumular allí todas las fuerzas disponibles.

El articulista del «Times» dice que no quiere comentar la defensa de Inglaterra pero recomienda formar un comité que haga una inmediata y cuidadosa investigación, pues parece haber deficiencias en la conexión y en la acción;

Dicho articulista añade:

«El principal teatro de la guerra para nosotros es Francia y Flandes.

Allí están las fuerzas principales de nuestro principal enemigo, el centro y la gravitación de su fuerza, por lo que a nosotros atañe.

Ninguna victoria conseguida en otra parte puede compensar una derrota en Francia, pues sólo en Francia puede llevarse la guerra a feliz término.

El éxito en Francia fué impedido por las faltas y errores del último Gobierno.

Aún hoy este éxito está dificultado, y, si estos errores no se reparan, el Gobierno de coalición será responsable de ello.

¿En qué situación nos encontraremos si Rusia es vencida y los ejércitos del enemigo vienen al Oeste?

Nuestros estrategias se ocupan de demasiadas cosas al mismo tiempo.

El Gobierno no omite impunemente todas las experiencias y enseñanzas de los grandes maestros en el arte de guerrear.

Desde Agosto de 1914 el Gobierno no ha hecho otra cosa que prescindir de esas enseñanzas.

Ahora recogemos los frutos de esta in experiencia.

Por Telegrafo

Madrid 2 (varias horas)

Política y políticos

Informes de Dato

Los periodistas preguntaron al señor Dato, si al terminar la guerra la Conferencia de la Paz se celebraría en España.

Contestó que esas eran nuestras aspiraciones, pues España, tanto por su linaje, como por todos los órdenes y su brillante historia, como objeto de grandes consideraciones por parte de todas las naciones.

El Rey recibe grandes distinciones de todos los países.

El Rey, cuando habla de esto, muestra grandes deseos de que llegue a confirmarse; claro está que esto no depende de nosotros, pero para su desenvolvimiento somos los únicos llamados a permanecer indemnes hasta llegar al final.

Terminó diciendo que tengamos esperanza, extendiéndose en consideraciones para demostrar las razones que tenemos, considerando a España a la altura de la primera.

La guerra europea

El crítico militar del periódico «Rietch» hablando de la próxima campaña de invierno, dice:

«Las lluvias de otoño constituyen uno de los más importantes factores estratégicos de que los australemanes han de preocuparse más que los aliados.

Lo más característico de la estrategia alemana, es la rapidez de sus marchas y de sus empujes ofensivos.

En la campaña de invierno, que comienza, este privilegio lo tendrá irremediablemente perdido.

Resulta de las cifras conocidas, que durante la mayor parte del año, la rapidez del avance enemigo, aun hecho en las condiciones de clima más favorables, disponiendo de una excelente red ferroviaria y teniendo cerca sólidas bases de aprovisionamiento, no ha excedido de dos a cuatro kilómetros por día.

En la campaña de invierno que se acerca, el aspecto cambia.

El enemigo pierde un golpe todo el privilegio de su estrategia. Pero, admitiendo lo imposible y suponiendo que pueda durante el invierno marchar con la misma velocidad, necesitará para llegar á la línea Minsk-Plich-Gitomir—distancia que mide de 200 á 250 kilómetros aproximadamente—unos tres meses.

Tenemos por muy probable que esa marcha no se hará en las condiciones que él desea, y que durante el invierno próximo se verá metido en el barro de los pantanos de Jinsk.

—La «Nueva Prensa Libre» dice:

«La Prensa italiana publicó hace poco la noticia sensacional de que el mando supremo del Ejército austrohúngaro había prometido un premio de 20.000 coronas por la aprehensión de Gabriele D'Annunzio.

Es, naturalmente, una ridícula invención y un absurdo el suponer que el Gobierno austriaco dedique dinero a la aprehensión del Homero italiano que, además, nunca se coloca en sitios de peligro donde pudiera conseguirse su captura, sino que reside tranquilamente en el Hotel Royal Danieli, de Venecia.»

—Comunican de Atenas que en la sesión celebrada ayer por la Cámara griega el ministro de la Guerra presentó un proyecto de crédito de 150 millones, destinados a necesidades militares de toda urgencia.

El ministro de Hacienda pidió a la Cámara autorización para emitir un empréstito por dicha suma.

—«L'O servatore Romano» publica una carta dirigida por el Papa al director del Rosario Perpetuo de Florencia.

El Sumo Pontífice termina su carta diciendo lo siguiente:

«La tristeza de la grave hora actual, la fragilidad de los espíritus y la necesidad sentida desde hace mucho tiempo de que vuelva á las naciones heridas el beneficio de la paz, confirman con claridad que revela las señales de Dios que hoy más que nunca son necesarias plegarias insistentes, incansables, para inclinar la clemencia divina á conceder finalmente en breve su misericordiosa ayuda.

El mes del Rosario, después de tan grande efusión de sangre, que no apaciguó los odios, sino que los alimentó, llega, deseado y propicio, á las humildes súplicas á la Madre de Misericordia y Reina de Paz.

Por lo tanto, es Nuestro deseo que, durante el mes de Octubre, en todas las funciones religiosas destinadas al rezo del Rosario se añada alguna plegaria especial por la paz; que todos los devotos del Rosario rueguen, pues, día y noche, levantando al cielo sus brazos implorando el perdón, la fraternidad y la paz.»

—Dicen de Amsterdam, con referencia á un despacho de Constantinopla, que ha reanudado sus sesiones la Cámara turca después de haber estado más de medio año cerrada por enfermedad de su presidente, Hatil.

La sesión de reapertura la ha presidido uno de los vicepresidentes de la Cámara, y han asistido á la misma el gran visir y algunos ministros.

Después de algunos discursos en que se ha hecho el elogio del Ejército turco, la Cámara ha suspendido sus sesiones hasta la próxima semana para dar tiempo á que lleguen de provincias los diputados.

—Cree «Le Figaro» que las declaraciones de neutralidad hechas por M. Radoslavoff se deben al avance de los franceses en el Artois y en Campagne, y a la resistencia rusa en el teatro oriental.

Pero, en el fondo, su actitud contra Serbia, para servir intereses austroalemanes, es la misma, y la Cuádruple no se debe dejar sorprender por los acontecimientos.

«La única manera—añade—que tendría Bulgaria de que se creyera en su actitud pacífica sería decretando la desmovilización.»

—Dicen de San Petersburgo que el primer ministro ruso, Goremykine, después de haber presidido el Consejo de ministros, salió el domingo para el Cuartel general del Zar.

Los alemanes han desplegado vigorosos esfuerzos alrededor de Dwinsk, porque su avance en la dirección de Pinsk no ha logrado envolver á la izquierda rusa, y porque sentían la necesidad de proteger en seguida sus posiciones entre las vías férreas de Dwinsk y de Vilna y de Molodétchno a Polotzk.

No pueden establecerse con seguridad en esa región antes de haber logrado arrojar á los rusos al Esté del Duna.

En lo que respecta a las municiones, se ha operado un gran cambio.

El Estado Mayor mira ya con optimismo y confianza la suerte de las batallas.

La organización del frente defensivo, comenzada hace muchas semanas, está a punto de terminar.

Según las declaraciones del Ministerio de la Guerra, la ocupación de este frente por los rusos marcará la detención definitiva de los avances del Ejército enemigo.

NOTICIAS VARIAS

La benemérita de Los Barrios da cuenta a este Gobierno civil de que en el sitio denominado «Majada de Bocanegra» correspondiente al cortijo de «Albutreras», apareció el cadáver del vecino de la mencionada población Francisco Espinosa Cuenca de 35 años casado, jornalero.

La muerte fué ocasionada por haber sufrido una congestión cerebral.

El señor juez se personó en el lugar del suceso ordenando el levantamiento del cadáver.

La Junta municipal electoral de Chipiona ha sido renovada conforme lo ordenado por la Ley.

Resultaron elegidos vocales D. José Lorenzo Castro y D. Antonio García Vázquez, propietarios.

D. Alejandro Montalbán y D. Manuel Caro Martín, suplentes.

Se designaron vocales propietarios en concepto de industrial D. Marcelo Gutiérrez Fernández y D. Ildefonso Bernal Castro.

Suplentes D. Euzenio Herrero y don José Naval.

No habiendo jubilados de Administración civil ni retirados del Ejército ni de la Armada, fué nombrado vocal propietario D. José M.^a Miranda Caro y suplente de este D. José León Florido Ruiz concejales de mayor número de votos.

En el Ayuntamiento de Los Barrios corresponde cesar para 31 de Diciembre próximo los concejales siguientes:

D. Francisco Domínguez Sánchez, don Ramón Gallardo García, D. Benito Muñoz Salazar, D. Bartolomé Clavijo Peñino, D. Juan Domínguez Sánchez, D. Lorenzo Fernández Rodríguez y D. Juan Gallardo Marín.

Visitaron ayer á la autoridad gubernativa los señores siguientes:

D. Ramón Soto, alcalde de Sanlúcar de Barrameda; D. Joaquín Pérez Lila, presidente accidental de la Diputación; D. Marcial Martínez, ingeniero segundo jefe de Obras públicas; D. Fausto Barrio, teniente coronel de la Guardia civil.

Ayer estuvo conferenciando con el presidente accidental de la Diputación provincial, el jefe del partido liberal don Juan A. Gómez Aramburu.

Comunica el señor gobernador civil de Zaragoza, al de esta provincia que ha sido detenido el prófugo José Guzmán Luvián, el cual pone á disposición de la Comisión Mixta de Cádiz.

En el Hospicio de Cádiz ha fallecido

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del Artritis, Reumatismo, Gota, dolores, etc por medio del

Tratamiento de L. RICHELET



Antes de la curación.



Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional de señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan, de Francia, en lo que toca á las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso

«Eczemas, herpes, impetigos, acné, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos toriáceos, sycosis de la barba, comezónes, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sífilíticas.»

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción, tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada. Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. Existe también un tratamiento para los niños de 3 hasta 16 años.

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse:

SR. L. RICHELET. -13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), en San Sebastián,
DEPOSITARIO EN CADIZ.—Resstituto Matute, Plaza Isabel II 2.

el anciano de 64 años de edad Manuel Guerrero Castro.

En brillantes ejercicios verificados en el Instituto General y Técnico de esta Provincia, ha obtenido el título de bachiller en artes, el alumno de dicho Centro don Manuel Fernández y Sánchez, hijo de nuestro particular amigo y convecino el oficial primero de esta Tesorería de Hacienda, don Manuel Fernández y Panfoja.

Hallado en la vía pública un retazo de tela, se anuncia para que su dueño pueda recogerlo en la Sección de Alcaldía de la Secretaría municipal, donde se encuentra.

Asimismo se encuentra en dicha dependencia una partida de matrimonio, hallada en la vía pública.

En la próxima semana corresponde el turno de guardia nocturna al facultativo municipal don Enrique Rousselet, domiciliado Santa Inés núm. 14.

Aprobado el proyecto de construcción del puente de la Florida sobre el Guadalete, en la carretera de Jerez a la estación de Cores, sección de El Mimbral, se hacen activas gestiones por el presidente de la Cámara Oficial Agrícola de Jerez de la Frontera, nuestro estimado amigo Ilmo. Sr. D. José García de Angulo, para la pronta subasta de las obras.

Se ha dirigido a los Sres. Ministro de Fomento y diputados de la circunscripción hablandoles del asunto, a fin de conseguir la inclusión en el expediente de obras que ahora se ha de formar, y llevan muy adelantados los trabajos en este sentido.

Ha sido detenido en Alcalá de los Gazules, el día 29 del pasado mes de Septiembre, el individuo Antonio Morilla García, autor del homicidio causado en

la persona de Francisco Gago Moya, el día 21 de Agosto último.

En el momento de la detención se le ocupó una caballería que había hurtado.

Los guardias de Seguridad Eduardo Beltrán y Manuel Ramos, detuvieron al conocido ratero Manuel Beardo (a) Ballet, cuyo individuo en el acto de la detención estaba robando huevos, de unas cajas que se encontraban desembarcadas en el muelle Reina Victoria.

En la Inspección de Vigilancia, se personó anoche Fernando Martínez Pinto, denunciando á Diego Domínguez, como autor de haberle esrafado una sabineta de oro, la cual entregó el denunciante al citado Domínguez, para componerla, hace cuatro meses, en unión de dos sabinetas más, de plata, las cuales devolvió.

El Domínguez tiene empeñada la sabineta de oro en el Monte de Piedad.

El sereno Francisco Toledo, detuvo anoche á José Gómez Arrimo, por maltratar brutalmente á su esposa María Carro Estensa, promoviendo con este motivo un gran escándalo.

Se hace público por la Delegación de Hacienda, lo siguiente:

«Los contribuyentes de esta capital y pueblos de la provincia que han solicitado anticipar el importe de sus respectivas cuotas de contribuciones del cuarto trimestre del año actual, pueden efectuar el pago de las mismas en la Depositaria pagaduría de esta dependencia, en los días 11 al 14 inclusive del presente mes y horas de despacho.

La Universidad de Granada remite para su entrega al interesado, título de Licenciado en Farmacia, expedido á favor de don José Carrasco Zurita.